

**IDEOLOGI GENDER PADA PEDAGANG PEREMPUAN DI  
PASAR BARENG PERSPEKTIF FATIMA MERNISSI**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Penyelesaian Tugas  
Akhir dalam Bidang Aqidah dan Filsafat Islam (AFI)**

**Oleh:**

**LAILA NOR INDAH**  
**NIM : 1830210002**

---

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS USHULUDDIN  
PRODI AQIDAH DAN FILSAFAT ISLAM  
2022**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS USHULUDDIN**  
**PROGRAM STUDI AQIDAH DAN FILSAFAT ISLAM**  
Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677  
Email: [ushuluddin@iainkudus.ac.id](mailto:ushuluddin@iainkudus.ac.id) Web: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

---

### **PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi

saudara :

Nama : Laila Nor Indah  
NIM : 1830210002  
Fakultas : Ushuluddin  
Progam Studi : Aqidah dan Filsafat Islam  
Judul : Ideologi Gender Pada Pedagang Perempuan Di  
Pasar Bareng Perspektif Fatima Mernissi

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 25 Maret 2022 sampai 05 April 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 13 April 2022  
Pembimbing,

Moh. Muhtador, M. Hum.  
NIP. 198802162019031013



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS USHULUDDIN**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/NIM : **Laila Nor Indah/1830210002**  
 Fakultas/Prodi : **Ushuluddin/Aqidah dan Filsafat Islam**  
 Judul : **Ideologi Gender Pada Pedagang Perempuan Di Pasar Bareng Perspektif Fatima Mernissi**

telah diujikan pada **26 April 2022** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilanjutkan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. Hj. Nur Mahmudah, MA.</u></b> NIP. 1976070320031220022 Ketua Sidang/Penguji I	19/05/22	
<b><u>Shofaussamawati, S.Ag., M.S.I.</u></b> NIP. 197408281999032004 Penguji II	23/05/22	
<b><u>Erina Rahmajati, M.Psi.</u></b> NIP. 198903162019032011 Sekretaris Sidang/Penguji III	23/05/22	
<b><u>Moh. Muhtador, M. Hum.</u></b> NIP. 198802162019031013 Dosen Pembimbing I	23/05/22	
<b><u>Dr. H. Masrukhin, S.Ag, M.Pd</u></b> NIP. 19720323 200003 1 001 Dekan Fakultas Ushuluddin	24/05/22	

## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya LAILA NOR INDAH NIM 1830210002 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 13 April 2022

Yang menyatakan,



(Laila Nor Indah)

## MOTTO

“Perempuan berpendidikan tinggi untuk memperbaiki generasi,  
bukan untuk menyaingi laki-laki, apalagi sekedar mengejar  
eksistensi”

(Misyailni Rafida)



## PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, puji syukur dan terimakasih atas Allah SWT yang telah memberikan kenikmatan dan kasih sayang-Nya. Shalawat serta salam teruntuk Baginda Nabi Muhammad SAW. Dengan kehendak-Nya skripsi ini saya persembahkan untuk :

1. Kedua orang tuaku tercinta, Bapak Miftakhul Ulum dan Ibu Suswanti yang telah mendidiku dengan penuh kasih sayang yang tulus, cinta, do'a serta pengorbanan yang tiada henti-hentinya demi kebahagiaan dan kesuksesan putri pertamanya. Terimakasih atas semangat, kesabaran, kasih sayang dan berkat do'amu dapat menyelesaikan studi jenjang Sarjana.
2. Seluruh keluarga besarku, Mbah Suwarno, Mbah Ngademi, Adek Sahrul Anwar, dan juga kepada seluruh keluarga yang telah memberikan *support* dalam penyelesaian karya tulis ini.
3. Kepada Bapak/Ibu Dosen yang telah memberikan ilmunya, khususnya kepada Bapak Moh Muhtador, M.Hum., yang senantiasa membimbing dan mengarahkan saya dalam pembuatan skripsi ini.
4. Untuk IAIN Kudus tercinta, terimakasih atas naungan ilmu yang telah diberikan dan kepada seluruh dosen pengampu mata kuliah, kepegawaian dan perpustakaan beserta pihak keamanan dan kebersihan kampus.
5. Teman-teman senasib dan seperjuanganku Prodi Aqidah dan Filsafat Islam angkatan 2018 dan juga teman-temanku di kelas AFI-A, khususnya Siti Nur Sholihah terimakasih telah memberikan dukungan dan motivasi dalam pengerjaan skripsi ini.
6. Sahabat saya Jasmiatun Lynnnda Prastika dan Elva Novita Sari selama masa perkuliahan tetap setia bersahabat, mendukung dan menghiburku pada masa sulit. Kenangan persahabatan kita "Singlelillah" yang tidak akan pernah lekang oleh waktu.
7. Untuk temanku Farida Aryani yang telah menemani mengerjakan skripsi dan bertukar keluh kesah selama pengerjaan skripsi ini.
8. Sahabat kecilku Mulyani Putri Wulandari yang selalu mendukungku dalam menyelesaikan skripsi ini.
9. Kepada Widya Febianti Nur Effendhi, terimakasih telah memberikan ilmu, arahan, dan dukungan selama menyelesaikan skripsi.
10. Seluruh adik tingkat Widia Nur Sholikhawati, yang telah menjadi teman bertukar pikiran dan tempat berkeluh kesah dalam skripsi ini.

11. Untuk kakak tingkat Prodi Aqidah dan Filsafat Islam angkatan-17 yang telah membantu memberikan arahan materi kepada saya terkait skripsi ini.
12. Untuk teman-teman SMA-ku terkhusus Dina, Wiwid, Titik, dan Mirna yang telah menemaniku dari SMA sampai sekarang, dan juga memberikan pengetahuan terkait tema skripsi yang dikerjakan.
13. Seluruh teman-teman, baik dalam satu organisasi maupun bukan, yang telah memberikan motivasinya kepadaku.



## PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/s	م	M/m	..َ	A/a
ث	S/s	ض	D/d	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	..ُ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/a	ء akhir	A'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	abb	فَلَكَيْ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبْ	rabb	عَالَمِيْ	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waaf		أَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَعْ	qara'a	الْفُرُوعْ	al-furu'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِيْ	gairī
قَرَأْ	qara'a	القَضَاءْ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئْ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbuṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sa'ah



## KATA PENGANTAR



Segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufik, dan hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan dalam skripsi yang berjudul “IDEOLOGI GENDER PADA PEDAGANG PEREMPUAN DI PASAR BARENG PERSPEKTIF FATIMA MERNISSI”. Skripsi ini disusun guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar sarjana strata 1 (S1) pada Fakultas Ushuluddin Program Studi Aqidah dan Filsafat Islam di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus. Shalawat serta salam terhaturkan kepada junjungan Nabi Agung kita Nabi Muhammad SAW.

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, dan masih banyak sekali kekurangan baik dari metode penulisan maupun pembahasan materi. Hal tersebut dikarenakan keterbatasan kemampuan yang dimiliki penulis. Akan tetapi, penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis dan bagi para pembaca pada umumnya. Hambatan dan rintangan yang penulis hadapi dalam penyelesaian penulisan skripsi ini dapat terselesaikan berkat dorongan dan bantuan dari berbagai pihak. Sehingga pada kesempatan ini dengan segala kerendahan hati dan penuh rasa hormat, penulis mengucapkan terimakasih bagi semua pihak yang telah memberikan bantuan baik langsung maupun tidak langsung dalam penyusunan skripsi ini. Penulis mengucapkan terimakasih kepada:

1. Bapak Dr. H. Mudzakir, M.Ag., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Bapak Dr. H. Masrukin, S.Ag., M.Pd., selaku Dekan Fakultas Ushuluddin Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Ibu Irzum Farihah, S.Ag., M.Si., selaku Ketua Program Studi Aqidah dan Filsafat Islam Fakultas Ushuluddin Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang selalu peduli, memberikan dukungan dan arahan, memberikan banyak ilmu dan juga pengalamannya kepada kami.
4. Bapak Moh Muhtador, M.Hum., selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan, kritik, saran, dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.

5. Seluruh Dosen dan Staff pengajar di lingkungan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. Kedua orang tuaku, keluarga besar, sahabat-sahabatku, seluruh temanku kelas AFI A'18, serta seluruh temanku yang telah memberikan dukungan dan motivasi penulis secara langsung maupun tidak langsung dalam penyusunan skripsi ini.
7. Semua pihak yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu, semoga amal baik beliau dan semua pihak tersebut mendapatkan balasan pahala yang berlimpah dari Allah SWT.

Atas segala jasa dan jerih payah serta bantuan yang telah diberikan, penulis hanya mampu membalas dengan memanjatkan do'a kehadiran Allah SWT. Semoga amal baik beliau dan semua pihak yang disebut diatas mendapatkan keberkahan dan balasan pahala yang berlimpah dari Allah SWT. Semoga Allah SWT membalas dengan sebaik-baiknya balasan.

Kudus, 13 April 2022  
Penulis

**Laila Nor Indah**  
NIM. 1830210002